

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6. pral. - TOLEDO - Teléfono 1462

Año II

Domingo 5 de Diciembre de 1937

Núm. 430

Parte Oficial de Guerra
del Cuartel General del Generalísimo

Sin novedades dignas de mención en
los frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 4 de diciembre de 1937.—
Segundo Año Triunfal.

Las relaciones de España con el Manchukuo

Salamanca, 4.—Con ocasión del reconocimiento del Manchukuo al Gobierno de la España nacional, se han cruzado entre el primer ministro de aquella nación y el Gabinete Diplomático del Estado, afectuosos telegramas:

"Es realmente motivo de doble regocijo que nuestros dos países se encuentren en condiciones de establecer permanentes relaciones de amistad, como consecuencia de haber terminado felizmente en Tokio, con el mutuo reconocimiento, las negociaciones entre nuestros respectivos representantes. Nuestro Gobierno, cuya política estuvo desde su constitución encaminada a eliminar el comunismo, se halla profundamente impresionado ante el hecho de que V. E. haya ardiente y valientemente luchado contra el bolchevismo, logrando en este sentido, desde el año pasado, la mayor parte de sus objetivos. Deseamos fervientemente que V. E. pueda, a la mayor brevedad posible, acabar por completo con el comunismo de su país. En este momento en que las fuerzas comunistas de Oriente desarrollan gran actividad en China, nuestro país vecino, estamos más firmemente resueltos que nunca a cooperar con el mayor esfuerzo y espíritu a extirpar del mundo toda influencia roja. Firmado, Primer Ministro del Gobierno Manchukú."

"En nombre de S. E. el Generalísimo, tengo el honor de acusar recibo a V. E. de su telegrama de fecha de ayer, concebido en inolvidables términos de amistad. El Jefe del Estado Español me encarga exprese a Vuecencia su profundo agradecimiento por dicho mensaje y su ferviente deseo de que ese país de tan gloriosa historia y tan excelente porvenir, sea siempre feliz y próspero bajo la paternal autoridad de su Emperador, cuyas cualidades de talento, cultura y patriotismo, son bien conocidas por el pueblo español. La España nacional desea ardientemente mantener permanentes relaciones de amistad con el Imperio de Manchukuo, y le ha de perdonar medio para intensificar estas relaciones. Ruego a V. E. saludar muy cordialmente, en nombre del Generalísimo Franco, a S. E. el Emperador Zano Teh. Firmado, Sangróniz."

Ambos países lucharán decididamente contra el bolchevismo

LOS MANDOS NO NECESITAN ESTIMULOS PARA EL CUMPLIMIENTO DE SUS DEBERES

Salamanca, 4.—Es frecuente que organismos oficiales eleven instancias solicitando recompensas militares para determinados generales o jefes, brindándoles un halago y entrometiéndose en calificar méritos, en circunstancias que sólo pueden ser apreciadas por sus superiores jerárquicos, despertando ambiciones bastardas y provocando molestias y sentimientos en los interesados, al ver que son rechazadas y desatendidas tales propuestas, impropiedades dentro del espíritu, justicia y rectitud que presiden en el Ejército tales concesiones.

Los mandos no necesitan estímulos ni recordatorios de organismo alguno para el cumplimiento de sus deberes, y a las autoridades de todo orden les corresponden velar, cortando estas iniciativas, que están en pugna con el buen orden, disciplina e interior satisfacción de los cuadros del Ejército.

La inquietud de los rojos ante la prolongación del compás de espera

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón).

Que los rojos empiezan a estar muy escamados del largo plazo de espera que se deja sentir en todos los frentes de combate, lo revela el "A B C", de Madrid, que nos ha traído un evadido, y en el que se publica un artículo diciendo:

"Continúa la pausa en los frentes de guerra; pero no sería lícito suponer que se ha presentado una pausa en la guerra."

Se hace también un llamamiento a los milicianos para que se prevenzan para la lucha, que creen ha de ser dura.

"La guerra dicen—nos espera, y cada hora y cada minuto debemos consagrarnos a hacer cuanto vaya encaminado al bien de ella."

También nos han entregado los evadidos un manifiesto firmado por la madre de Gañán, Machado, Beravente y el Socorro Rojo de España, en el que se exhorta a los rojos a luchar con ardor en la jornada decisiva que se acerca.

Tratan con todo esto de levantar la decaída moral de los milicianos, en previsión de los aconteci-

mientos próximos, que han de ser duros.

Todo ello será estéril, puesto que los milicianos están convencidos, y así procuran en cuanto les es posible, arribar a las gloriosas filas nacionales.

Demostración evidente es que, siguiendo la costumbre ininterrumpida, hoy se han pasado a nuestro campo por el sector de Calamocha (Teruel) cincuenta y cuatro milicianos con armamento y doce más por otros sectores del frente de Aragón, y entre ellos un alférez de la Guardia civil, como asimismo un simpático cabo que al llegar a nuestras filas relata que, antes de pasarse, había comunicado al capitán de su compañía su decisión de pasarse a las filas nacionales, y que a esto le contestó el capitán: "¡Si pudiera emigrar yo también!..."

En un día como en el de hoy, en que no ha habido novedades en los frentes aragoneses, tienen cierta importancia estas deserciones en masa que se viene presentando en el campo enemigo.

No hemos de dudar que cada día irán aumentando las deserciones, cosa que ya hemos venido apreciando.

"Razon y ejemplo de los Tercios de España,"

Disertaciones legionarias en un Hospital sevillano

Sevilla, 4.—En el hospital de Nuestra Señora de los Reyes, y siguiendo el ciclo de conferencias organizado, disertó hoy el caballero legionario don Manuel Augusto, sobre "Razon y ejemplo de los Tercios de España". Toda la conferencia fué un emocionado canto al heroísmo de nuestros soldados, especialmente de los legionarios.

Los heridos siguieron con gran interés el ameno discurso y dieron frecuentes muestras de su entusiasmo.

"EL AGUINALDO DEL COMBATIENTE" EN SEVILLA

Sevilla, 4.—Continúa aumentando rápidamente el importe de la suscripción abierta para el "Aguinaldo del combatiente". Entre los donativos que hoy ha recibido el gobernador civil, debe señalarse el de don Carlos García Martínez, que ha entregado 4.500 para la mencionada suscripción.

EN LA ZONA ROJA NO SE CELEBRARAN LAS NAVIDADES

Barcelona, 4.—Este año en la España roja no se celebrarán las fiestas de Navidad. El gobierno rojo ha acordado su supresión, por tratarse de una fiesta de carácter demasiado reaccionario y burgués. Por lo tanto, no se organizarán fiestas ni en los frentes ni en la retaguardia. En cambio, se permitirán las colectas para los milicianos del frente. Más adelante, no se sabe cuándo, el ministro de la defensa fijará el día en que serán entregados los donativos.

GRATITUD DE PALMA DE MALLORCA AL CAUDILLO

Desembarcan los marinos del crucero inglés «Penelope»

Palma de Mallorca, 4.—La Cámara de Comercio de Palma de Mallorca ha enviado al Generalísimo un telegrama expresándole la gratitud que se siente en toda la población de esta capital por la brillante liquidación definitiva que se ha logrado en la campaña de la almendra, ya que se ha vendido a mayor precio que en años anteriores.

En análogos términos, la Comisión de Comercio y Abastos, ha felicitado también al presidente de la Junta Técnica del Estado, haciendo extensiva la felicitación al delegado especial de Baleares, señor García Guíjarro.

Mallorca, 4.—Los marinos del crucero acorazado inglés "Penelope", que se halla anclado en esta bahía, desembarcaron y recorrieron la población, entrenándose después en los campos de fútbol.

AUMENTAN LOS ASESINATOS EN MADRID

París, 4.—Un súbdito francés llegado hace días de Madrid, ha manifestado que en dicha capital se intensifica la política de terrorismo, cometándose los asesinatos, no sólo por elementos irresponsables e incontrolables, sino por la policía, cuyos jefes son en casi su totalidad rusos. La falta de alimentos en Madrid es muy grande, y en los hoteles ya no se sirven comidas desde hace algún tiempo. También en Alicante y en Valencia, aunque no en la misma proporción, escasean los víveres.

La gran obra de Hitler es el plan cuatrienal alemán

Berlín, 4.—En una reunión celebrada estos días en Berlín por los industriales alemanes, el coronel Loeb, colaborador inmediato de Hitler en la ejecución del plan de cuatro años, ha hecho ver los progresos hasta hoy realizados en la lucha por la conquista de la necesaria independencia respecto a las importaciones de las materias primas industriales. Durante los últimos cuatro años, la producción de carbón de piedra ha aumentado en la cuenca de Ruhr en un 100 por 100.

El gran país alemán ha señalado tres elementos como factores del éxito infalible del plan de redención económica de Alemania: la energía de un pueblo laborioso no dividido por la lucha de clases, el deseo individual—sobre todo entre los técnicos y los químicos—de contribuir en todo lo posible a la obra común que, al dar a Alemania la independencia del extranjero, la consolidará y aumentará su fuerza, y por fin, la forma del



Gobierno, que asegura que las iniciativas y resoluciones que se reconozcan como necesarias y eficaces, no puedan naufragar en ningún caso en las oposiciones y en el desorden parlamentario.

El jefe del Gobierno yugoeslavo a Roma Tratará del reconocimiento al general Franco

Belgrado, 4.—El próximo viaje a Roma del jefe del Gobierno, ha producido gran satisfacción en todo el país, esperándose que en sus conversaciones con el Gobierno se tratará del problema español y sus consecuencias, una de las cuales puede ser el reconocimiento del General Franco por Yugoslavia, hecho que no ha pasado desapercibido en Roma. Yugoslavia es propicia al reconocimiento del General Franco, entre otras razones porque las relaciones comerciales entre Yugoslavia y España han quedado cortadas desde la iniciación de la guerra.

UN PROFESOR BELGA DEDICA GRANDES ELOGIOS A LA ESPAÑA NACIONAL

Bruselas, 4.—De regreso de Bilbao, donde fué acompañando a niños refugiados que se encontraban en Bélgica al cuidado del cardenal Van Roey, el presbítero y profesor del Seminario de Mainas, señor Van den Eyrbd, habla con entusiasmo de todo lo que ha visto en la España nacional y del recibimiento tributado a los niños repatriados.

Peril del día

Diciembre está en marcha. Vísperas de la Purísima. Noches inclementes y neblías mañaneras. El frío, cada día más intenso, nos avisa de la proximidad de las Pascuas, siempre empujadas, pero mucho más en guerra. Hay que pensar ya formalmente, por decirlo así, en el Aguinaldo del Soldado. Todos debemos ir aprontando nuestros donativos para colecta tan justificada y tan simpática.

La asistencia cordial y generosa de la retaguardia al frente debe ser constante, ininterrumpida, porque en él culminan el sacrificio por la Patria y la defensa de nuestras vidas y propiedades. Pero ha de acentuarse, en carño y en desprendimiento, ante ciertos días señalados y tradicionales del año. Ningunos tan descolliantes a este respecto como los de Navidades.

No deben faltar en Pascuas a nuestros soldados, tan heróicos, tan sufridos, espléndidos obsequios de la retaguardia para que ellos les compensen un poco de las Navidades pasadas en las trincheras, de la ausencia de las familias, y para que en ellos vean una prenda de nuestro recuerdo, de nuestro afecto, de nuestra correspondencia voluntaricosa a su sacrificio.

Que nadie escatime su donativo. Que todos lo vayan aportando. Que nadie lo deje para última hora. Pero con espendidez, con carño, con entusiasmo, como lo merecen los soldados de España.

La labor de las mujeres gallegas durante la campaña

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

ALARMA

43

Era una noche fría de diciembre del pasado año. Una niebla espesísima dificultaba mucho nuestra visión, por lo que los centinelas tenían que ser todo oídos.

Después de recorrer el cabo de cuarto con dos soldados los puestos, se sentaron a descansar al calor de una lumbre.

No habían acabado de sentarse, cuando oyeron las voces que un centinela daba: ¡Alto, alto! ¿Quién vive? ¡Cabo guardia!

Alarmados se levantaron rápidamente y empujando los fusiles se dirigieron al sitio de donde partían las voces, dispuestos a repeler y castigar cualquier agresión del enemigo.

Al llegar cerca del centinela oyeron, con extrañeza, decir a éste, ya en tono más tranquilo:

—Anda, pasa, que tú eres nuestra.

—¿Quién será? ¿Una miliciana que se pasa a nuestras filas? ¿Una prisionera? En suma, faldas a la vista, pensaron con asombro.

Llenos de curiosidad grande recorrieron la poca distancia que aún los separaba del centinela.

Con las bocas abiertas, tan abiertas, que parecía que iban a volverse del revés, vieron pasar ante ellos a una de las mulas del batallón que, sin duda, encontrando la puerta de la cuadra abierta, le había entrado deseos de recorrer los puestos, lo que cumplió al pie de la letra, y lo que le hubiera podido costar caro, ya que ignoraba la consigna, debiendo su salvación a que ésta no le fué pedida por el centinela.

ASTERIO FERRER MORENO

Cabo del batallón Voluntarios Toledo núm. 1, 4.ª compañía.

Mi amigo Juanillo, u órdenes son órdenes

44

Juanillo, aunque toledano, era terco como un aragonés, pero bueno a carta cabal y tan exacto en el cumplimiento de su deber, que en más de una ocasión su nombre apareció citado en la orden de la compañía, como modelo de buen soldado.

Una noche oscurísima, con niebla, lluvia y frío (como en las films de miedo) nuestro héroe, desde el parapeto, ojo avizor y arma en ristre, vigilaba atentamente la pequeña explanada que se extendía frente a las trincheras.

Aquella posición, la más avanzada del campamento, contaba con la preferencia de los rojillos que, con ostensible frecuencia, se pasaban a nuestras líneas. Al situarse en este puesto, Juanillo recibió, con la consigna, una advertencia del sargento de turno, que le dijo: —Ten mucho cuidado, muchacho, y, sobre todo, no dejes pasar a nadie sin que previamente haya tirado su fusil al suelo.

Poco después nuestro centinela descubrió un bulfo indefinible que, arrastrándose, procuraba llegar a las alambradas. —Alto—gritó—. ¿Quién vive? —No tires; soy yo, un miliciano que viene a pasarse—le contestaron. ¡Arriba España! —Bien—respondió Juanillo—; pásate, pero antes tira el fusil al suelo. —No traigo fusil—dijo el otro. —Entonces, lo siento, pues tendrás que volver a tu trinchera y traer uno para tirarle; de otra forma esta noche no te pasas. «Órdenes son órdenes»—. Y dicho esto, Juanillo se quedó tan fresco.

MIGUEL PLAZA RECIO

Alférez del batallón Voluntarios de Toledo, 2.ª compañía.

Un concurso para proveer 1.100 plazas de mecánicos en Aviación

Disposiciones del «Boletín del Estado»

Burgos, 3.—El «Boletín del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden de la Comisión de Cultura y Enseñanza reponiendo en su cargo a varios maestros.

Orden sobre concesión de la cruz laureada al cabo habilitado para sargento don Mariano Ance loqui González García, y al alférez de navío don Federico Sánchez Barcaictegui Aznar.

Orden de la Jefatura del Aire convocando un concurso para cubrir 1.100 plazas de especialistas de sierra, durante el compromiso todo el tiempo de la campaña; a la terminación de la misma serán licenciados. Podrán optar a este concurso todos los españoles comprendidos entre los veintidós y los cuarenta años, que fuesen mecánicos. Entre los solicitantes para ser admitidos, regirá el cuadro vigente en el Ejército, que habrán de ser fidelidad absoluta al movimiento, disciplina, etc.—(Faro).

El ministro de España en Tánger visita Sevilla

Sevilla, 4.—Llegó a Sevilla el ministro de España en Tánger, don Juan Peche, cumplimentando al alcalde, gobernador civil y otras autoridades.

El señor Peche viene de Burgos, donde ha estado acompañado del ministro de Portugal en Tánger, para visitar al Generalísimo.—(Faro).

En Sevilla se celebran solemnes novenas a la Inmaculada

Sevilla, 4.—Con extraordinaria afluencia de fieles, se celebran, en varias iglesias de esta ciudad, solemnes novenas en honor de la Inmaculada Concepción. También se celebra en el templo catedralicio, con asistencia del eminentísimo señor cardenal Segura, (Faro).

(Crónica de Spectator).—La clave del éxito de la guerra está en la retaguardia, se ha dicho hasta la saciedad, pero además es una verdad asiomática. Mas la retaguardia no se organiza sola; necesita la aportación de todos y con atención de los más que no puedan representar en la vanguardia un papel de guerrero.

Los esfuerzos realizados por las mujeres coruñesas, ó más bien, por las mujeres gallegas en general, son una bellísima demostración de cómo se puede ganar la guerra en la retaguardia haciendo que todas las batallas ganadas por los cruzados sean terminantemente eficaces.

Cómo empezaron los trabajos

A los pocos días de comenzar la guerra en agosto del pasado año las mujeres gallegas se reunían para iniciar una labor que al comienzo iba a tener limitadas aspiraciones, pero pronto habría de alcanzar una importancia verdaderamente extraordinaria. Aquella organización fué bautizada con el nombre de «Mujeres al servicio de España» y se dedicó desde el primer instante a confeccionar las prendas que los soldados necesitan con toda urgencia. Ahora me ha tocado ver mucho de los talleres que después del año bien cumplido han entrado ya en mayoría de edad fructífera. Los talleres dependencias de esta institución ocupan a más de 8.200 personas en la actualidad, de las que unos centenares trabajan gratuitamente y el resto a jornal. Estos talleres radican 14 en la Coruña y 21 en las ciudades y pueblos de la provincia, dependiendo todos de la oficina central y es la que facilita la tarea; los talleres son de confección de lentes de impermeabilización de fiendas de campaña, de géneros de punto y de otros varios.

Es posible que esta nota os parezca un poco árida, pero si hubiérais recorrido alguno de los talleres, siquiera fuera a la carrera, comprenderíais que puede haber fe en las fabricaciones de unos calcetines de punto; todo es labor en estas muchachas gallegas.

Entre tantos, donde las obreras están remuneradas, son once, y aquellos donde el trabajo es voluntario son veintitrés. En los primeros, tienen ocupación unas seiscientas muchachas y en éstos más de mil; pero además hay un nuevo factor muy importante: El trabajo domiciliario, con un volumen verdaderamente extraordinario y un resultado sorprendente, porque las familias que trabajan en sus casas para mujeres al servicio de España son seis mil quinientas, repartidas por toda la ciudad, dando un rendimiento del que podréis juzgar por los datos que añadiré.

Organización de los talleres

En los talleres la actividad es extraordinaria y toda la producción está absorbida por la intendencia que halla una economía enorme, gracias a esta prestación anánime que se puede valorar en más de 40.000 duros ahorrados con la gran ventaja por otra parte de la mejor fabricación y calidad de los géneros. Por lo que se refiere a la labor domiciliaria, entiendo que se trata de familias que han de preocuparse de las necesidades de sus hogares y son mujeres que trabajan para los

soldados robando las horas a los fines domésticos y al sueño. Cada una de estas mujeres está en relación con el respectivo taller donde se les facilita la labor y en el que tiene la correspondiente ficha donde se va anotando absolutamente todo su rendimiento, de suerte que en cualquier momento se puede saber lo que han producido y dónde está la labor que se reparte por las damas. Y caso curioso todavía no se ha dado ni un solo hecho de extravío ni caso de retraso, porque cuando por enfermedad surge la dilación obligada la hermana o la madre acuden siempre a devolver las prendas por el temor de que aquel capote o aquella bufanda sean de urgencia para los soldados que luchan.

La organización tiene sello oficial, pues depende del Gobierno Civil que ha creado un negociado moderno, sencillamente burocrático, que está dirigido por el ilustre pintor don Fernando de Soto mayor del que no se puede decir que alternan los pinceles con la labor de la oficina, porque hasta hace muy poco tiempo hubo olvidado los magníficos lienzos y se dedica ampliamente a la tarea que él pintorescamente titula de jefe de negociado.

La realidad es que los talleres han entregado más de dos millones de prendas confeccionadas para el Ejército y que éste se ha ahorrado muchos miles de duros, de mejor producción y calidad hay además mecanismos de improvisación que hay que elogiar porque allí donde nada existía, ni había técnicos se ha preparado todo para funcionar normalmente un taller de tintorería. En este taller se han tenido 6.000 metros diarios con una economía aproximadamente para el Estado de dos millones de pesetas y una superioridad y calidad en las telas que antes de la guerra venían del extranjero. Si vais al taller os da pena y os hace gracia la maquinaria que parece vieja y desastralada y que en realidad no es otra cosa que un alarde de trabajo y una magnífica improvisación y un reto a los técnicos de muchas campanillas.

Homenaje a unos aviadores italianos

Montevideo, 4.—El homenaje ofrecido por esta capital a los miembros que constituyen la escuadrilla italiana de alta acrobacia ha sido grandioso. Más de quinientas mil personas se han concentrado esta mañana en diversas zonas de la capital para presenciar los arriesgadísimos ejercicios realizados con maestría admirable por los pilotos italianos.

Todas las unidades de la Escuadra uruguaya se habían concentrado también frente al puerto en servicio de honor y como homenaje a los bravos pilotos italianos, que han sido muy elogiados por toda la Prensa de la nación en sus relevantes pruebas de valor y pericia, puestas de manifiesto en sus ejercicios acrobáticos.

Los citados aviadores regresarán mañana a su país a bordo del trasatlántico «Gran Stella».

Un importante donativo en Sevilla para el «Aguinaldo»

Sevilla, 4.—El gobernador civil manifestó a los periodistas que había recibido un donativo de 7.000 pesetas, con destino a la suscripción «Pro Aguinaldo del Combate»,—(Faro).

EN CADIZ.....

Coloniales al por mayor
Almacenes del Pòpulo
Alfonso el Sabio, número 15

Los «Talleres de Santa Teresa»

Independientemente de los talleres de mujeres al servicio de España funcionan otros denominados «Talleres de Santa Teresa», que manejan varias centenares de señoritas y donde el trabajo es gratuito por completo. De allí, y para juzgar de su importancia, basta decir que salen diariamente más de mil quinientas prendas confeccionadas. En fin, la obra mencionada de La Coruña es de las que honran más que a un pueblo o a una región, a la Patria entera. La obra de las mujeres al servicio de España es tanto más enaltecida puesto que proporciona gran economía al país y además por la abnegación con que trabajan, ya que se trata de muchachas que tienen que robarle horas al descanso para prestar este servicio a la Patria y que están dedicadas a la tarea de ganar la guerra en la retaguardia con el mismo espíritu que en la vanguardia los soldados. Y ahora, Prieto, si quieres que te aplique el cuento. Para llegar al corazón del pueblo, es menester sacrificarse, como lo hacen las rapacías gallegas.

¿Acaso todas las capitales y aldeas de España se parecen a La Coruña? Pues la guerra se habrá ganado cuando todas las capitales de nuestra retaguardia sean como La Coruña.

Uno de los lugares de España, donde mejor se come
VENTA de AIRES
TOLEDO

El general Lunderdorff, continúa grave

Berlin, 4.—El estado de salud del general Lunderdorff, sigue siendo grave. Los médicos temen una recaída.—(Faro).

La prensa berlinesa se transcribe el editorial de «Il Popolo D'Italia»

Berlin, 4.—Los periódicos berlineses de la tarde, publican, en primera plana, el editorial de «Il Popolo D'Italia» sobre el fracaso de la conferencia de Bruselas.—(Faro).

Casa REGUILON
COMESTIBLES FINOS
Cuatro Calles, 11, teléf. 1713
Santo Tomé, 6, teléf. 1762
TOLEDO

Una declaración del secretario de Estado yanqui sobre el conflicto chino-japonés

Washington, 4.—El secretario de Estado, Mr. Hull, declaró ayer que si el Japón declarase oficialmente la guerra a China se examinaría en Washington una modificación de la ley de neutralidad para abolir la fórmula que prevé un trato análogo a los dos Estados.—(D. N. B.)

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

EXTRANJERO

En un importante artículo "Il Popolo d'Italia," contesta al "New York Times,"

Puede más la idea: Entre el oro y el hierro, Maquavelo escogió el hierro

Contra las democracias del mundo

Un avión rojo se destroza al aterrizar en territorio francés

Lo que declara uno de los aviadores

Salamanca, 4.—«La Depeche» del día 30 publica la siguiente información fechada en Saint Giron:

«Esta mañana, a las cuatro, paró en Senteln un avión rojo español; se estrelló después de haber seccionado dos árboles a cinco metros de altura. A la derecha quedaban las ramas mientras que el aparato, dando un salto mortal, se estrellaba 25 metros más allá. Uno de los aviadores, José Cunto Formosa, de veinticinco años, ha quedado gravemente herido. El otro, Rafael Fentren, observador y bombardero, resultó indemne. El bombardero pudo salir de la masa de hierros retorcidos y llegó a casa del alcalde de Banoc. Este avisó a la gendarmería de Senteln y junto con algunos vecinos fueron con una camilla a buscar al herido.

He aquí lo que cuenta Rafael Fentren: Salimos de Val Frénte, provincia de Huesca, el lunes a media noche. Lanzamos 24 bombas a la 1,10 sobre El Burgo de Ebro, junto a Zaragoza, sin ser inquietados. Al regresar hallamos una densa niebla y, como nuestra brújula no funcionaba, nos perdimos volando cerca de tres horas en todos los sentidos, buscando donde poder aterrizar y con miedo loco de caer en terreno de Franco. Como nos faltaba combustible, decidimos arribar en cuanto vimos las luces de los pueblos y sin ver el terreno. De haber tenido combustible hubiéramos volado hasta hacerse de día.

En cuanto a mí, se me hace largo regresar a España para defender la libertad. He sido bien recibido en Francia y, sobre todo, he comido bien. Es un milagro que aún me aguanté. No puedo más, me muero de sueño. El aparato, de modelo ruso, de la escuadrilla núm. 6, de la primera región aérea, provincia de Huesca, es un biplano armado de cinco ametralladoras. Lleva las iniciales R. R., seguidas del número 6. Iba pintado de rojo oscuro, verde y gris. El timón lleva pintados los colores amarillo, rojo y morado. El reloj, que quedó intacto, marcaba las 3,55. Los restos del avión y el ocupante válido son guardados por los gendarmes de Centeln y guardia móvil de Manoc.

La desahogada actuación del Frente Popular francés.-- Toda clase de elementos de guerra, camino de Barcelona

Marsella, 4.—Día tras día va haciéndose más patente la ayuda bélica que el Frente Popular francés viene dispensándole al Gobierno de Barcelona.

Más patente y notoriamente incrementada. En la casa Freich Prin, la que en mayor escala continúa encargada del tránsito de los vagones que procedentes principalmente de Checoslovaquia y conteniendo armas y municiones atraviesan el territorio francés para abastecer a los rojos de España.

En una estación cercana a Marsella, la de Miramar, se encuentran quince vagones conteniendo proyectiles del 75, en espera de ser llevados al puerto para transbordar su contenido a un buque todavía no consignado, que ha de llevarlo directamente a Barcelona. En éste hay también unas tres toneladas de material de guerra en espera, asimismo de ser embarcadas un día de estos en varios barcos que han de zarpar igualmente con rumbo a la ciudad condal. En estos últimos vagones hay cinco totalmente cargados de ametralladoras de procedencia francesa.

Se sabe, por otra parte, que se está también activando el envío de una gran cantidad de caretas anti-gas, recientemente encargadas a una fábrica de París. Probablemente todo este material de guerra será embarcado a bordo de buques que enarbolarán el pabellón inglés.

Tratan de burlar la retirada de voluntarios extranjeros y los visten de carabineros

Perpignan, 4.—En Puigcerdá y en toda la frontera española se nota la presencia de un gran número de carabineros, rusos, e incluso se anuncia la llegada de próximos contingentes, a pesar del número considerable de los que hay actualmente. Parece que esto es debido a propósito de burlar la inspección internacional respecto a la retirada de voluntarios para que, cuando llegue la Comisión a Barcelona, encuentre menos extranjeros a quienes afecte la retirada, ya que, tanto las fuerzas de Carabineros como las de Asalto, etc., de las que también van a ser disfrazados los voluntarios extranjeros, no son consideradas como fuerzas de guerra.

400 voluntarios franceses a la flota roja

Londres, 4.—La Radio West Regional ha dado la siguiente noticia: El ministro de Marina francés ha enviado a Barcelona 400 voluntarios que han sido destinados a prestar sus servicios en la flota roja.

NOTA INTERNACIONAL

Ya hace días la Prensa viene hablando de continuos disturbios en la zona del Protectorado francés en Marruecos.

Sin duda que Francia, más atenta en dominar lo que tenía dentro de casa, no ha dado a este asunto la importancia que evidentemente tiene y que, sin embargo, puede darla en el día de mañana tantos o más serios disgustos, si inmediatamente no cambia de política respecto a su zona marroquí.

Porque estos continuos disturbios, tumultos y manifestaciones no son otra cosa que el natural fruto de una política insensata del Gobierno francés. Se ha empeñado éste en llevar también allí al Frente Popular, y no ha tenido en cuenta que una misión de «protectorado» no es únicamente el lograr un ejército colonial del que disponga a su libre albedrío y capricho, sino el dictar leyes, organizar proyectos que lleven el signo de la civilización.

Además de que Francia no ha contado con que el espíritu marroquí dista mucho del temperamento.

Milán, 4.—Bajo el título «La Cuerda de Demos», «Il Popolo d'Italia» publica esta mañana un editorial polémico contra el artículo publicado en «New York Times», que defiende la democracia contra las dictaduras.

El periódico dice que está convencido de que no existen en la actualidad nada más que tres pueblos totalmente democráticos: Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia. Igualmente está convencido de que existen tres países totalitarios: Alemania, Italia y el Japón.

«El New York Times» añade que las democracias debían tender a unirse para defender la agresión de los países totalitarios.

El periódico italiano subraya que esto que nunca podría considerarse como una declaración de guerra, ya que los Estados Unidos es contraria a ella, ya que es un país donde reina el orden y la tranquilidad y nunca iría contra ningún país totalitario, y Gran Bretaña imitaría a sus primos americanos.

«Il Popolo d'Italia» hace constar que «New York Times» aduce no sistema para defenderse de los países totalitarios a las grandes democracias, acuerdos sociales y monetarios.

El periódico de Milán subraya sobre este punto que los países de democracias creen que la guerra se hace con el dinero. Es verdad, añade, que siempre se dijo «que el dinero es el que hace la guerra». No es el dinero. Son los hombres, el valor, el espíritu de sacrificio. Entre el oro y el hierro, Maquiave

le escogió el hierro. Y nosotros estamos de acuerdo con él. De la frase «la mantequilla o el cañón», elegimos el cañón.

«New York Times», cree igualmente que las sanciones económicas es un buen sistema para reducir al agresor. Un país bien organizado y con disciplina, suple la cooperación que le pudieran prestar otros estados.

El periódico, después de señalar que el Gobierno de los Estados Unidos piensa realizar su independencia económica, añade: «Crear que se triunfa y cristaliza en la historia del mundo reduciendo de la presencia y potencia a los pueblos pobres, crear que un pueblo que carece de bienes terrenos ha de quedar sometido al más fuerte, es un concepto verdaderamente equivocado.

Crear que un pueblo se le amonora por la amenaza de un estrangulamiento económico, se llega a dar pruebas de una colosal ignorancia, hasta espiritual.

«Il Popolo d'Italia», termina afirmando, que por muy delicada que sea la cuerda democrática nunca llegaría al estrangulamiento de un pueblo que reclamase sus necesidades.—(Faro).

PESCADERIA IMPERIAL
DE
Andrés Saavedra Gómez
Compre en esta casa
Martín Gamero, 2. - Telf. 9 núm 170
TOLEDO

La delegación del trabajo de Vizcaya publicará una nota para las industrias

Bilbao, 4.—La delegación del trabajo de Vizcaya en breve publicará una nota señalando las normas a que han de ajustarse para el trabajo en las industrias las relaciones entre patronos y obreros de acuerdo con las disposiciones legales.

Bilbao sigue su aportación al «Aguinaldo»

Bilbao, 4.—Continúan recibiendo en el Ayuntamiento de Bilbao importantes donativos con destino a la suscripción para «El Aguinaldo del Soldado» que sumados a los anteriores, representan varios miles de duros. En gran cantidad llegan donativos en especie, como licóres, cigarrillos etc., pudiendo anticiparse un éxito rotundo en la recaudación.

Se entroniza el Corazón de Jesús en un Sanatorio marítimo

Bilbao, 4.—Se ha llevado a efecto la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en el Sanatorio marítimo de Gorritz. Asistieron las autoridades y personal facultativo de dicho centro. Los niños acogidos en el benéfico establecimiento mostraron una alegría desbordante.

Una delegación de los rojos, en París

Han ido a exponer al Frente Popular la situación en la España marxista

París, 4.—Actualmente se encuentra en esta capital una delegación de los bolchevistas españoles. El embajador de Barcelona preparó una entrevista con los periodistas, a los que los delegados declararon que habían venido a París para ponerse en contacto con los partidos del Frente Popular y exponerles la situación actual en España roja.—(D. N. B.)

Un mensaje de Negrín al ministro francés del Aire.—Le pide que autorice el paso de aviones de bombardeo para los rojos

Milán, 4.—Se sabe por noticias de Barcelona que Negrín ha dirigido un mensaje al ministro francés del Aire, Pierre Cot, pidiéndole con urgencia permita el paso de aviones de bombardeo con destino a las fuerzas rojas españolas, haciendo ver la imprescindible necesidad que tienen los rojos de contar con número suficiente de aviones de bombardeo.—(D. N. B.)

Llega a Barcelona el jefe del partido laborista inglés

Barcelona, 4.—Ha llegado a esta capital el jefe del partido laborista inglés Ateel, acompañado de tres miembros de este partido y un representante del partido socialista francés.

Permanecerá cinco días en la España roja.—(Faro).

La Argentina expulsa a un periodista yanqui que ha atacado la nueva Constitución del Brasil

Buenos Aires, 4.—A petición del Gobierno brasileño ha sido expulsado de la República Argentina, el corresponsal de «New York Times», John Ulfte, residente en Buenos Aires desde hace veintidós años.

La petición del Gobierno brasileño está basada sobre que el periodista ha publicado varios artículos en contra del nuevo Estado brasileño.—(Faro)

En Guencho se inaugura el Hogar del Herido

Bilbao, 4.—Con gran solemnidad y animación ha tenido lugar en Guencho la inauguración del Hogar del Herido.

En Sevilla se sigue incrementando la suscripción pro acorazado «España»

Sevilla, 4.—El director del diario «F. F.» de Sevilla don Manuel Halcón visitó al general Quijpo de Llano para entregarle un cheque de 58.355 pesetas, importe de la suscripción abierta con destino al nuevo acorazado «España». Esta es la segunda entrega ya que en la suscripción abierta por dicho periódico se han obtenido 108.555 pesetas. El general Quijpo de Llano se mostró muy agradecido.

Pierre Cot no cede la banda de Aviación para el partido Francia-Italia

París, 4.—«Le Jour» anuncia que la banda de música de la Aviación francesa, que debía amenizar el partido de fútbol que se disputará aquí el domingo entre Francia e Italia, no participará en esta manifestación deportiva, porque el ministro del Aire, Pierre Cot, no quiso dar autorización para que dicha banda interpretase los himnos nacionales de los dos países. El periódico destaca que la citada banda ejecutó el verano pasado «La Internacional» durante una manifestación marxista, y también el 10 de octubre durante un partido de fútbol entre Suiza y Francia, interpretó ante 40.000 espectadores «La Marsellesa» y el himno helvético.—(D. N. B.)

Llega a Viena el nuevo ministro de Italia en aquella capital

Viena, 4.—Esta mañana, procedente de Roma, llegó a esta ciudad el nuevo ministro de Italia, señor Ghigli.—(Faro).

El presidente bávaro llega a Viena camino de Munich

Viena, 4.—El presidente del Consejo de Ministros bávaro, Siefert, llegó a Viena en la tarde de ayer. Fue recibido por el Canciller, con quien sostuvo una larga y cordial conversación de carácter particular.

Hoy ha asistido a un almuerzo ofrecido en su honor para la delegación alemana, y esta tarde continuará su viaje hacia Munich.—(Stéfani).

CAMAS preciosas con sommier de hierro
Sinagoga, 2 (frente al Cine Madonna) - TOLEDO **PALOMINO**

LA VIDA EN TOLEDO | "La defensa colectiva de las poblaciones civiles contra la guerra química,"

La aviación y sus bombas

A la clausura de las conferencias de la campaña anti-gas, efectuada anoche, asistió el gobernador civil, señor Cirujano, que presidió el acto, acompañado de sobresalientes personalidades militares y civiles. El capitán de Artillería don Luis Chacón, último conferenciante de este ciclo, disertó sobre «La defensa colectiva de las poblaciones civiles», y comenzó exponiendo unas generalidades acerca de la importancia de la retaguardia en las guerras. Estas se ganan o se pierden por la retaguardia, lo que hace considerarla como objetivo militar. Hay, pues, que proteger las poblaciones, tanto más cuanto mayor sea su importancia, contra los bombardeos de la aviación.

Reseña las características de la moderna aviación de bombardeo. Cualquier avión de esta clase puede llevar 500 kilogramos de bombas, desarrollar velocidades de 300 kilómetros por hora y llevar combustible para volar sin interrupción dos mil kilómetros. Los aparatos más capaces pueden transportar un peso en bombas de 2.500 y aun de 3.000 kilos.

Las bombas explosivas más corrientes son, en pequeño calibre, de 10 kilos; en mediano, de 50 a 100; en grueso, de 250 a 1.000; excepcionalmente, de 1.500 a 3.600.

Por regla general, tales bombas, a excepción de las de pequeño calibre, van dotadas de un dispositivo que las hace estallar cuando han atravesado varios pisos (espoleta de retardo), y ya se vió en la guerra europea que casas de siete u ocho pisos se derrumbaban completas, como si estuviesen fabricadas con naipes.

Sin embargo (y esto debe tranquilizar a las poblaciones) las bombas de gran peso no son las usadas corrientemente, porque el avión no puede llevar más que una sola de esa clase, y porque, además, se usan generalmente contra grandes fábricas, estaciones ferroviarias, depósitos o almacenes de gran extensión, etc. Queden como más corrientes contra poblaciones las de 50 y 100 kilogramos.

Las bombas incendiarias no fueron utilizadas en la gran guerra; pero se sabe por experiencias que son terriblemente eficaces. Sólo pesan a lo sumo 3 o 5 kilos; pero desarrollan al quemarse temperaturas hasta de 3.000°.

Las bombas cargadas con productos tóxicos pueden ser de medio o gran calibre. El proyectil de 500 kilos suele ser el más conveniente para gases.

Medios de defensa

Conocidos los peligros, ¿cómo defendernos de ellos? La defensa puede ser activa, o pasiva, y deben practicarse las dos simultáneamente. La defensa activa comprende la instalación de un cinturón anti-aéreo y otro de puestos de escucha, a 50 kilómetros del anterior, para dar el aviso a las baterías con tiempo suficiente.

La defensa pasiva exige la preparación del necesario número de abrigos contra bombardeo de explosivos o de gases.

No puede pensarse, como medio de defensa, en el abandono de la ciudad atacada. En una curiosa encuesta hecha en Bélgica se preguntó a 100 personas de todas las edades y de diversa condición social: «¿Qué haría usted personalmente si, a pesar de la defensa anti-aérea, atacara su ciudad una escuadrilla enemiga de bombardeo?». Cincuenta personas respondieron inmediatamente: «Yo me pondría una máscara y ganaría el

Anoche, con esta disertación del capitán don Luis Chacón, terminaron las conferencias de la campaña anti-gas

campo a toda velocidad; no tengo ganas de recibir mi casa sobre mi cabeza...» Los otros cincuenta contestaron: «Yo no me movería de mi casa; me encerraría herméticamente en la cueva, y esperaría tranquilamente los acontecimientos; lo mismo me da morir en mi casa que en la calle...».

Acaso un 20 por 100 pudiese abandonar la población en el momento de peligro; el 80 por 100 restante tendría que permanecer en ella, por carecer de medios rápidos de transporte, por edad o estado de salud, o quizás por no abandonar a sus familiares. Además, todo el personal civil movilizado o requisado para servicios públicos tendría que permanecer en la población. Habría, pues, que recurrir forzosamente a los abrigos.

Abrigos y Sociedades Anti-gas

Los abrigos del personal de servicios públicos deben correr a cargo del Estado, Provincia o Municipio. Los del personal de grandes industrias deben construirlos las respectivas Sociedades. Los Ayuntamientos deben encargarse de los que necesitan los transeúntes sorprendidos por el ataque lejos de sus casas y sin máscaras; abrigos de sector o barrio, para los que pueden aprovechar los sótanos o cuevas ya existentes, o bien construir los abrigos por completo.

Pero como ni el Estado, Provincia o Municipio podrán por el momento construir abrigos para la población entera, no quedará otro recurso a los habitantes que fabricárselos ellos mismos.

Con esta misión, y en general la de proteger la población civil, se constituyeron en casi todos los países Sociedades Antigas masculinas y femeninas. Menciona el conferenciante las de Alemania, Polonia, Francia y Bélgica. Las femeninas tienen la misión de organizar en los hogares la protección contra los gases.

Es de desear que en España se siga este ejemplo, y Toledo, como otras veces, puede marcar la pauta. Invita a Falange Tradicionalista a que sea la organizadora, como lo ha sido de estas conferencias.

Cómo deben ser los abrigos contra explosivos

Como al oír la señal de alarma no sabremos si los aviones enemigos nos van a arrojar gases o explosivos, tendremos que acondicionar los abrigos de modo que nos sirvan para ambos peligros.

El mejor abrigo será una cueva perfectamente cerrada; después, una habitación del subsuelo, convenientemente reforzada; después preferiremos una buhardilla o piso elevado.

Para que un abrigo merezca tal nombre, ha de proteger contra bombas de 100 kilos de explosivo, o proteger contra los gases tres horas al menos.

Ofrece un cuadro que marca los espesores necesarios para proteger contra los diversos tipos de bomba de explosivo. Las bombas de calibre medio (50 a 100 kilos) requieren respectivamente un espesor de tierra de consistencia media de 5 y 8 metros; un espesor de albañilería de 1,50 y 2,50 metros; un espesor de hormigón ordinario de 1,00 y 1,70 metros, y un espesor de hormigón armado de 0,70 y 1,10 metros.

Cuando el abrigo tenga un cierto número de pisos encima, aumenta la protección del modo que indica

el conferenciante en otro cuadro que muestra; pero a base de que el suelo de madera o de hormigón armado estén apuntalados convenientemente.

En general, se puede considerar que las cuevas y subsuelos de los edificios de tres pisos pueden, con un refuerzo de poca importancia, asegurar suficiente protección contra las bombas de 50 kilos.

Ofrece el conferenciante en la pantalla diversos modelos de apuntalamiento, bóveda apuntalada, nave en subsuelo reforzadas con hormigón armado, abrigos de nueva creación con bóveda y sin ella, y abrigos en elevación, aprovechando muros ya existentes en los tres primeros pisos, y con inclinación de los laterales para provocar el resbalamiento de las bombas.

Cuando no se pueda hacer otra cosa, se prepararán trincheras con una separación de los edificios, igual al menos a la altura de éstos, para evitar accidentes causados por los cascotes.

Los abrigos contra gases

La principal característica de estos abrigos ha de ser la de impedir en absoluto la entrada del aire contaminado del exterior. Existen diversas clases.

Los filtrantes, que son los cerrados herméticamente y dotados además de una instalación con ventilador, que toma el aire del exterior, y después de haberlo pasado por un cartucho de grandes dimensiones, semejante a los de las máscaras, lo lanza al interior, ya purificado.

Los que toman el aire de un lugar no atacado por el gas, y que a veces puede ser bastante lejano, o bien utilizando las chimeneas de las fábricas de 50 o 60 metros de altura, donde el gas no existe en cantidad peligrosa.

Estos dos tipos de abrigo son los que deben usarse generalmente para servicios públicos, transeúntes, grandes industrias, etc.

Abrigos herméticos de casas particulares

Los abrigos herméticos son los que, por regla general, se podrán construir en casas particulares.

¿Qué tiempo se puede permanecer en un abrigo hermético hasta que la atmósfera se haga irrespirable? Si un hombre, en una hora, consume un metro cúbico de aire, consiguientemente en un abrigo de 36 metros cúbicos 12 personas podrán permanecer tres horas, o bien tres personas doce horas; en general, se podrán hacer todas las combinaciones que den por producto los 36 metros cúbicos. Al hacer este cálculo, se supone que las personas refugiadas están en reposo absoluto, pues en caso contrario consumirían más aire puro en la respiración.

Agotado el tiempo de permanencia

Almacén de Coloniales de MARIO TORAN SIXTO RAMON PARRO, NUM. 7. TOLEDO

Legumbres, galletas, conservas en escabeche, harinas y mantecas

Mancisidor y Compañía, S. L. Fabricación de calzados y alpargatas

AZCOITIA (GUIPUZCOA)

cia en el abrigo, si se quiere prolongar ésta no habrá más remedio que regenerar el aire por medio de sustancias químicas o tubos de oxígeno.

En cuando a la disposición general de los abrigos es preferible construir muchos y de poca capacidad, que pocos y grandes. Un tratadista alemán, Büscher, decía: «El gran abrigo colectivo es un error de psicología».

Describe después el disertante un modelo de abrigo público contra gases.

El abrigo familiar

Ya se ha dicho que una cueva bien hermetizada será el mejor abrigo; en su defecto, conviene buscar un subsuelo, una buhardilla o granero, y en último caso, un piso tercero, cuarto, etc., cuando el ataque fuese solo de gases. Siempre convendrá tener preparado más de un abrigo, prefiriendo aquellas habitaciones con pocas ventanas y huecos interiores.

Pero, caso de no ser posible el abrigo anti gas aconsejado, como modelo, todo quedará reducido a obturar bien puertas, ventanas, etc.

Lo mejor es tener siempre preparado un abrigo permanente.

Un medio de obturar perfectamente puertas y ventanas son las bandas de fieltro o goma; las primeras habrán de ser bañadas de vez en cuando con una solución de formol para evitar la polilla.

También pueden usarse unas bandas o listones de madera con fieltro encolado por los cantos, los cuales se colocan encima de las grietas a tapar, sujetándose con unos pestillos. Añadiendo a la cola un poco de dicromato potásico, y poniéndola luego al sol, resiste muy bien el agua y la humedad.

Otro medio de tapar grietas consiste en tener siempre preparados varios carretes de esparadrapo para emplearlos en el momento de alarma.

La protección de cristales puede hacerse más eficazmente, a fin de que no se rompan y dejen pasar el gas, cubriéndolos por completo con papeles o lienzos pegados por ambos lados.

Mejor aún es clavar un lienzo impregnado en aceite, grasa o engrudo cocido, que tape todo el hueco del balcón o ventana, o que a su vez vaya también pegado a la pared con tiras de papel o tela.

Abrigos improvisados

Según ciertas experiencias hechas estos días en Inglaterra, hay tiempo para preparar un abrigo contra gas, a partir del momento en que se inicie el ataque.

Uno de los mejores procedimientos consiste en pegar anchas tiras de papel con engrudo cocido, goma o cola. La rendija interior puede taparse con una tela mojada, y mejor aún tierra fresca. Si no se tuviere otra cosa a mano, el papel se puede pegar con jabón, miel, etcétera.

Otro procedimiento de improvisación consiste en meter por las grietas papel de seda arrugado y mojado, con auxilio de una cuchara. Encima se pueden clavar tiras de tela, que se tendrán siempre húmedas.

En fin, también se pueden tapar las hendiduras con cera, grasa consistente, jabón, engrudo y hasta confituras.

El final de la alarma

Terminado el ataque de gas, y una vez que la señal de fin de alarma se haya oído, alguno de los ocupantes del refugio ha de salir para hacer un reconocimiento. Deberá hacerlo con máscaras, si cerca es

ESPECTACULOS

CINE MODERNO.—Hoy a las 4, 6 30 y 10,15.

EL GAVILAN

CINE IMPERIO.—Hoy a las 4, 6,30 y 10,15.

Gran estreno en español

Contra la corriente

por Juane Alcañz

Dirección de Ramón Novarro

Sección Religiosa

SANTORAL

DIA 5

Ss. Sabas, Luano, Niceto, Julio Palomino, Crispín, Félix, Grato y compañeros mártires.

La misa es de Santa María «in sabato» del tiempo de Adviento. Rito, simple. Ornamentos morados. Oración segunda de la feria. tercera de San Sabas. Prefacio de la Virgen.

Parroquia de San Nicolás

Mañana, víspera de la fiesta Patronal: las misas se celebrarán a las mismas horas de los días festivos.

Tarde; a las 5'30 empezarán las solemnes Vísperas que terminarán con la Exposición Mayor, Santo Rosario Novena a la Virgen Inmaculada, Reserva y Salve.

EL ALCAZAR es el diario de más circulación y tirada en el centro de España y frente de Madrid.

talló una bomba; en otro caso, sin nada, pero con precauciones. El reconocimiento comprenderá la casa y alrededores. Si existe algo sospechoso, dará aviso a los equipos de desimpregnación, que deberán organizarse, y esperarán todos pacientemente en el abrigo la labor de estos equipos.

Si el aire del abrigo se hace irrespirable, a causa del tiempo de permanencia en él, se podrá utilizar el del piso superior (por eso conviene que haya dos abrigos en cada casa), sin respirar el gas durante el traslado.

La lucha contra el incendio

Por último, el conferenciante hace diversas indicaciones para caso de que, al abandonar el abrigo, se haya producido algún incendio en la casa. Lo mejor es tener limpio los desvanes de materias combustibles. Son recomendables también pinturas ignífugas, o echar una capa de tierra en el suelo del desván. De ningún modo echar agua sobre las bombas incendiarias. Los focos provocados por la bomba incendiaria si pueden combatirse con agua o arena.

El capitán Chacón fué aplaudidísimo al terminar su conferencia.

Un agasajo y unas palabras del gobernador

Después del acto, el señor Marina, en la Jefatura local de Falange Tradicionalista, obsequió al gobernador civil y demás personalidades, así como al jefe y oficiales de guerra química, con unas copas de vino español y unas pastas. El señor Cirujano pronunció unas frases vibrantes elogiando la campaña divulgadora iniciada por la Jefatura de Falange y felicitando al jefe y oficiales de guerra química por las notables conferencias celebradas.

Les alentó a perseverar en esta patriótica campaña divulgadora, y terminó vitoreando a España y al Generalísimo.

Información general

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la provincia de Toledo

Convocatoria para la provisión de escuelas con carácter interino

En cumplimiento de lo dispuesto en la orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de fecha 7 de agosto y Circular de la Comisión de Cultura y Enseñanza de 31 del mes del año actual, y por haberse agotado la lista de aspirantes que figuraron en la anterior convocatoria, se abre una nueva a la que podrán concurrir todos los Maestros y Maestras que deseen servir escuelas interinas en esta provincia y pueblos liberados de la de Madrid, advirtiéndose que una vez presentadas las instancias no podrán ser retiradas ni se admitirán más renuncias que las fundamentadas en motivos de enfermedad justificada por medio de certificación facultativa.

Los aspirantes dirigirán sus instancias al presidente de la Comisión Provincial por conducto de la Sección Administrativa dentro de los treinta días siguientes al de la fecha de esta convocatoria, teniendo en cuenta las siguientes observaciones:

1.ª La instancia habrá de ser reintegrada con una póliza del Estado de 1,50 pesetas y un sello de 0,50 pesetas del Colegio de Huérfanos del Magisterio Primario indicando la localidad de su residencia y las señas de su domicilio.

2.ª Todos los aspirantes deberán acompañar certificaciones expedidas en papel común por el alcalde, cura párroco y jefe del puesto de la Guardia civil del lugar donde hubiese tenido su residencia habitual en los últimos seis meses.

En dichas certificaciones acreditarán que no han pertenecido a ningún partido político de los que integran el llamado «Frente Popular», acreditando así mismo su conducta e ideario, tanto en el aspecto político como en el moral y religioso antes del Movimiento Nacional y al producirse éste.

3.ª Además de las anteriores certificaciones habrán de acompañar los siguientes documentos:

Maestros con servicios interinos o sustitutos

Hoja certificada de servicios y certificación de penales; y los varones, certificación de su situación militar.

Maestros sin servicios interinos

- (a) Certificación de nacimientos.
- (b) Certificación de estudios y de fecha de terminación de la carrera.
- (c) Certificación de penales.
- (d) Las certificaciones a que se alude en la observación segunda.
- (e) Certificación de situación militar por parte de los aspirantes varones.

4.ª Los aspirantes que se crean comprendidos en alguna de la preferencias señaladas en el artículo 5.º de la citada orden, además de la documentación antes indicada, probarán sus derechos en la siguiente forma:

Los mutilados de campaña, con la declaración de su condición por la autoridad competente y tres certificaciones facultativas en las que se haga constar que el interesado se encuentra en condiciones físicas de dar las enseñanzas de trabajos manuales y ejercicios espirituales. Los que hubiesen prestado servicio en campaña, con el documento militar que lo acredite.

Los familiares de muertos mutilados en ella, mediante partida de defunción o copia de la resolución declaratoria de mutilado y la prueba documental del parentesco dentro del cuarto grado.

Los que aleguen haber sufrido graves quebrantos por la barbarie

roja, con prueba documental de los hechos alegados o declaración jurada de dos o más testigos de solvencia que lo acrediten.

5.º De conformidad con el artículo 5.º de la orden de la Junta Técnica del Estado de 16 de noviembre último, los maestros que tuviesen sus títulos y documentos de identidad en territorio aún no liberado, los suplirán con una declaración jurada en la que hagan constar los extremos referentes a los documentos que se hayan de suplir. Los que faltaren a la verdad en todo o en alguno de los extremos de tales declaraciones, incurrirán en las penas señaladas en el Código penal a los reos de los delitos de falsedad.

6.º Sólo podrán los aspirantes solicitar servir escuelas con carácter interino en una sola provincia.

7.º Los maestros que al publicarse una convocatoria se hallen sirviendo interinidades, podrán solicitar figurar en las listas que se forman; pero si al corresponderles ser nombrados estuviesen sirviendo escuelas, no podrán obtener nuevo destino y serán eliminados de la lista.

8.º No serán admitidas las instancias que se reciban fuera del plazo señalado, ni aquellas que no vengan documentadas en la forma anteriormente indicada, quedando, por tanto, sus firmantes excluidos de la respectiva lista.

9.º La convocatoria de varones queda abierta por plazo indefinido, de acuerdo con lo dispuesto en la instrucción 34 de la Circular de la Comisión de Cultura que al principio se menciona.

Toledo diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe accidental de la Sección Administrativa.—Casiano Fernández.

Calma en el frente de Madrid

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Madrid).—Avanzamos por caminos cubiertos de más de tres metros de profundidad. Unas tablas sobre unos ladrillos nos salvan del barro.

Desde el pabellón de Agrónomos, llegamos hasta la Casa de Velázquez, desde aquí hasta la Escuela de Arquitectura. De cuando en cuando el sibido de una bala sobre nuestras cabezas. Por un camino como el laberinto zigzagueante, que no parece tener fin, llegamos hasta las avanzadillas.

Por unas troneras se ve, al fondo, los edificios madrileños. Apenas hay sitio suficiente para un soldado, silueta recortada de los arrabales de Melilla y Tetuán. En frente de nosotros la silueta de un edificio sumptuoso, de monótona arquitectura. Es el Palacio de Bellas Artes.

Estamos a 2.000 metros del corazón de la capital. Tal vez en estos momentos hayan puesto una carga de dinamita, que no sabemos el instante en que estallará.

Cuando abandonamos este puesto, los soldados moros, colocados sobre las troneras, avizoran los movimientos del enemigo. Seguirá aquí inmóvil, con esa estoica y desconcertante serenidad.

Hoy hace un día de frío intensísimo. Ante el contraste de su clima, tal vez piensen en la hora acalorada de su África distante; en la terraza, desde donde, al atardecer, se escucha la oración del almudano.

Al salir de las avanzadillas, el oscuro pasadizo, sin luz, le veo lleno de esos héroes marroquíes que pasan los largos ratos de ocio entre infusiones de the, guardando los ayunos del Ramadán. Todos ellos escrutan el horizonte.

Luego les he visto con sus hermanos en una especie de galería, que aún se conserva en pie, entre estos ruinosos edificios, vendiendo sus mercancías y cantando un salmo, triste, destemplado y melancólico, que parece realizarse junto al muro de las lamentaciones.

Este es el moro heroico. El amigo de España. Aquel que en otros tiem-

pos hubo que someter y que ahora abre sus brazos y agudiza su mirada para conocer el mundo civilizado que le ofrecíamos.

Siempre temple, serenidad, disciplina y audacia. Sienten, a su modo, la guerra como a favor de Dios.

—Los rojos quymar mezziquitas tuyas—me dice un morito con infantil sencillez, que sintetiza su odio contra el enemigo común, que le hace sentir como suya la España que nace.

Su odio contra el enemigo, no admite ningún género de dudas. Me refiere un oficial de Regulares, que, encontrándose uno de estos moritos heridos en el hospital de Getafe, la monjita que insinuaba que debía pedir a Dios para que los rojos se convirtieran y después Dios les perdonase.

El moro la echó fuera de su lado, protestando: —Yo no quiero oírte más. Tú ystá roja.

Ahora vive nuestro moro la vida de trincheras; una estampa bien distinta a la que cuando hacía desfiles brillantes por los pueblos y componía la guardia jalfiana, conjunto de hombres de las mehaznías.

Hoy la chilaba se ve cubierta de barro y el turbante se ve adornado con rayas sucias y roto.

Pero ahora siente su misma fe y su mismo amor a España, que cuando vestía el brillante uniforme.

Cuando llegue el desfile fina de la guerra, se verá a los vencedores, y, entre ellos, al moro, con sus vistosos uniformes. Pero por encima de esto el más apreciado, el que no se separará jamás: el amasado con la sangre y el barro en los días largos de parapetos y en los días de pelea dura. (Faro).

Hallazgo de un monedero

Es encontrado por un niño y entregado en la Comisaría

En la Comisaría de Investigación y Vigilancia, y por el niño Pablo Ortega Herráiz, hijo del sargento de las fuerzas de Asalto en esta capital don Pablo Ortega, ha sido entregado, un monedero de caballero, conteniendo, algún dinero en billetes del Banco de España, cuyo monedero fué hallado en la vía pública, en la calle del Comercio, por el citado niño, en la tarde del día 2 de los de los corrientes.

Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E.

Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 :: :: TOLEDO



La Unión y El Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros

Fundada en 1864

Domicilio social y Dirección general en Valladolid, Calle General Mola, núm. 1

SEGUROS: De Incendios-Cosechas-Vida-Transportes-Accidentes y otros Ramos

SUBDIRECCION en TOLEDO Plaza de San Justo, 13

SEGUROS DE TODAS

- CLASES -



Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8- TOLEDO

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Jefatura local

Se pone en conocimiento de todos los falangistas encuadrados en las 1.ª y 2.ª Falange, que mañana se celebrará el ejercicio de tiro e instrucción.

Por Dios, por España y su revolución Nacional-Sindicalista. Toledo, Diciembre 1937. Segundo Año Triunfal.—El jefe local. Saúl de Franco. ¡Arriba España!

Organización juvenil

Se pone en conocimiento de todos los jóvenes y niños afiliados a nuestra Organización de Juventudes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., que mañana, a las once de la mañana, tendrá lugar en la Iglesia de San Ildefonso la misa de precepto para la Organización y cuya asistencia es obligatoria. Esta Delegación local encarece con especialísimo interés a los padres de los jóvenes que integran estas Organizaciones Juveniles, procuren que los suyos respectivos cumplan con todo celo las disposiciones dadas por esta Delegación, ya que en ellos no se persigue otro fin que fomentar el carácter y disciplina del muchacho y crear unas juventudes dignas de aquellos que tan generosamente han labrado con su sangre generosa nuestra España Imperial.

Por Dios por España y su revolución Nacional-Sindicalista. Toledo 4 diciembre 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe provincial.

Servicio Nacional del Trigo

Aviso a los agricultores

Se pone en conocimiento de los tenedores de trigo con cantidades declaradas disponibles para la venta (C 1) supeiores a 5 000 kilos, que hasta el día 7 de diciembre próximo, pueden ofrecer a las respectivas Jefaturas Comarcales las cantidades que de dicho cereal deseen vender al SERVICIO NACIONAL durante el citado mes.

No necesitan hacer nueva oferta, los que hubiesen enviado con posterioridad al 17 de noviembre y que no hayan sido aceptadas.

Los productores con cantidades declaradas disponibles para la venta de menos de 5.000 kilos, pueden llevar directamente el trigo a los almacenes de servicio; como hasta ahora lo vienen haciendo, sin necesidad de oferta previa.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.—Toledo, 25 de noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

El jefe provincial

Valladolid inaugura el "Hogar del Herido,"

Federación de Maestros Católicos Españoles La enseñanza en la Nueva España

Hojas agostadas por la canícula, arrancadas de sus árboles por la mano helada de noviembre han vestido de saya parda los solos burgaleses.

En vértigo de kilómetros deja atrás nuestro coche la calma lluviosa del centro de Castilla y nos lleva a la Ciudad-Corta, cuna de emperadores.

Valladolid ha vestido de gala para festejar la inauguración de su «Hogar del Herido» y ha instalado este Hogar, como cumple a sus costumbres de ciudad hospitalaria de estirpe palatina: en el mejor local que la capital tiene.

El lujoso «Casino de la Victoria» ha cedido sus salones para que sean honrados por los heridos de España y nunca, ni en visitas regias estuvieron tan honrados y bien empleados.

Comodidad, ambiente de reposo regalo y bienestar brindó la Junta del «Círculo» a los heridos al ofrecerles su casa. La satisfacción con que han tomado posesión de «su Hogar» prueba cómo han comprendido y agradecido el don nuestros soldados.

Acto solemne e íntimo a la vez el inaugural, que empieza, como es natural, en un Hogar español, entronizando el Santo Herido, que rasgado el pecho, muestra su corazón al soldado para que conforme su corazón en el patrón del que, alcanzado por él, le amó tanto.

¡Bien entienden nuestros soldados el por qué de la primera ceremonia de inauguración de sus Hogares!

Ellos me lo han dicho; sin Cristo reinando en su Hogar faltaría la representación del móvil causante de sus heroísmos: la Gloria de Dios.

Sienten los soldados, aunque no todos sepan explicarlo, que la Cruzada en que luchan es manifestación del cristianismo español que ha mostrado reservas humanas providencialmente preparadas; que la impulsión, la secreta palpación sobrenatural que ha realizado el Movimiento nacional con su heroísmo hispano, su ciencia bélica hispana, su fina conciencia hispana, su dinamismo social hispano — maravilla de nación que renace en tierra y espíritu—y, sobre todo, la gran confianza y voluntad con que la Hispanidad se dirige, después de siglos de letal marasmo, hacia destinos conocidos y en mala hora abandonados, es, en medio todas las debilidades y contradicciones del hombre, una palpación del Corazón de Dios al corazón de nuestra historia.

Con palabras sencillas sugirieron estas ideas diciéndome a la vez que señalaban la imagen del Corazón coronado de espinas, que invita a que aprendan de El y le sigan hasta el acceso de los gozos de Dios: «Como que Ese es el Amo, y sin que El mandase..... ¡no acertaríamos!».

Tras la entronización, presidido por autoridades militares y civiles, un banquete en el gran salón de actos del Casino.

Ocupa el puesto de honor la inspiradora de los «Hogares del Herido» y representante del Caudillo en el acto: María Rosa Urraca Pastor.

Los demás centenares de asistentes los ocupan alternativamente heridos, autoridades y miembros militantes o protectores de Asistencia a Frentes y Hospitales. Colocación acertada que ha dispuesto con admirable inspiración la delegada de Asistencia a Frentes y Hospitales de Valladolid, Lola Samanigo, nombre que dice primores de lealtad y abnegación de una mujer de espíritu selecto en servicio de la Santa Causa de la Tradición y del renacimiento de España.

El banquete, bien servido, de «menú»; un éxito total de junta y militantes de Asistencia a Frentes y Hospitales de Valladolid.

Una mirada a los heridos: Son estos hombres alegres que festejan «su día» con la alegría infantil de puro honda, lo que queda de cientos de cuerpos que eran fuertes y sanos cuando inflamados en ardores de «Imperio» fueron pregonando la buena nueva de los destinos españoles por las bellas latitudes hispanas encuadrados en las filas del Ejército — «cerebro y nervio de la nación» — «sirviendo al rey», como decía nuestro buen pueblo en tiempos republicanos porque no amó a la república ni la apreciaba digna de ser servida por españoles.

Son lo que queda de cuerpos vigorosos de requetés de todas edades y clases sociales que, al llamamiento de Mola, el muy llorado y no olvidable, que pedía «diez mil hombres, diez mil voluntarios carlistas» al relicario laureado de Navarra, bajaron en tropel desde los montes, vencieron en los llanos y, en su afán de levantar a España, a los montes de Covadonga, a los picos de Europa, la elevaron victoriosa, entre los pliegues de una bandera escribiendo páginas de valor que, en limpia escritura, dicen a quien sepa leer historia: «Requeté quiere decir CA BALLERO LEAL». También están entre los heridos lo que queda de muchos cuerpos viriles, recios, de camaradas «camisas viejas», de los que éramos, hermanados, rebeldes e «ilegales» amadores de la España Una, Grande, Libre, en días gloriosos de persecución, cuando espurlos gobiernos se empeñaban en valkanizar, empujar, fiercer y aherrajar a nuestra Patria y son, mutilados, gloria de Falange, hermandad sublime, pura, de campesinos «con señoritos»; nuestros gloriosos «señoritos» que cifran el orgullo de su señorío en ser «caballeros».

Gustosa solera Nacional Sindicalista quetienesaboresde victoria. Son, lo que resta de cuerpos de legionarios aguerridos, endurecidos por la lucha, que de otros países vinieron al conjuro de una llamada que a sus conciencias hizo la santidad de nuestra Causa que, unidos a los Regulares vive el espíritu de los Legionarios veteranos que, desde hace años, a contramarea, han puesto las primeras piedras del Imperio desasidos de la República, «saboteandola» condesprecio para todo lo que en nombre de la falsa España y en contra del espíritu caballeresco que les inculcó su fundador, les ordenaba ¡Salvadora disciplina de la dignidad!

Digo que son lo que queda de cuerpos aguerridos, duros, recios, viriles, vigorosas, fuertes, y sanos de nuestro ejército y milicias por que de aquellos hombres sólo viven, aparte de su alma inmortal, su inteligencia, su corazón su sensibilidad, unidos a algunos de sus miembros. Hay legionarios a quien faltan las dos piernas falangistas sin ojos, requeté que herido seis veces, han tenido que cortar parte de sus vísceras.

Con escalofrío de estupor veo, oigo a los que lucharon por el triunfo y encontraron que se interpuso en su camino el sacrificio.

¿Son felices? Lo son; les he visto reír y gozar en «Su Hogar»; les he oído dichos de generosidad; «Hemos cumplido con nuestro deber», su cuerpo era «deber» que se desgarrara en amores por España y el mejor descanso de su conciencia en este exceso de «deber cumplido».

Hermanados Amor y Guerra en nuestra Cruzada van así a todas partes y en este banquete las mujeres, nuestras admirables mujeres de Asistencia a Frentes y Hospitales, bajo el signo del mejor amor: la gratitud caritativa, son la «militancia femenina» con que sueña el Caudillo: ojos del ciego, manos del manco, que llevan a las bocas de los mutilados el alimento, apoyo de inválidos y siempre, las honestas, cristianas, puras, honradas mujeres, a las que en España se da un nombre, concreción de lo bueno que de mujer puede decirse: «Señoras».

Un herido legionario recita bella poesía al valor de sus compañeros. Se cantan himnos. El gobernador civil, con palabras de emoción, pide se perpetúe la memoria del hermoso acto que se celebra en una placa que debe colocarse en el magnífico salón de actos. El gobernador militar da gracias en nombre del Ejército y los soldados; al escuchar la voz de jefes que veneran, recuerdan al «Príncipe de la Juventud», a su Caudillo, le aclaman incesantemente. Pocos jefes de Estado son amados por su pueblo como amado es nuestro Generalísimo.

Después habla, con primores de elocuencia bonita y emocional, María Rosa Urraca Pastor. «La Enamorada de España», se siente «a placer» hablando a la mejor porción de los españoles y ellos la escuchan electrizados, enternecidos, entusiasmados, cuando promete que su Hogar será muy pronto, en el día del Triunfo total, semilla de magna obra social que la retaguardia formará para bien y protección del combatiente que es quien tiene «todos los derechos» en la nueva España.

Esboza la obra con que sueña y que realizará protegida por Dios, por que es «una sublime obstinada» de los que alaba Smiles; será multitudinaria previsión para el porvenir y bolsa de trabajo.... Oigo sus palabras; como «eco de un eco»; me traen a la memoria lo que queiría fuese «La Casa del Soldado» aquella buena amiga martirizada y muerta en la carretera de Villaiba por las hordas marxistas: la baronesa de Patraix, que desde el cielo en donde espero estará por misericordia de Dios, besaría la frente de la realizadora de obra que ella no pudo hacer en tiempo de liberalismo y habrá alabado a Dios al ver que su ideal tiene fundadora tan buena....

Un falangista laureado da gracias a María Rosa U. Pastor por su obra en favor del herido; la memoria recuerda aquellos versos:

«Cuando se salva o se redime al mundo da el genio su valor, la fe su aliento y una mujer el corazón fecundo».....

CLARA FRIAS

Valladolid diciembre 1937.

DANIEL MAC - PHEASON y Cia-Sdad. Ltd.

Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566

(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas Fábricas.

Estos días ha publicado la Prensa la solemne y categórica declaración hecha por el Generalísimo al corresponsal de la Agencia News-Service, reafirmando con su autorizada palabra ante el mundo el sentido y alcance de la reconstrucción nacional que se realiza en España.

«La gente cree—declara el caudillo—que estamos haciendo una guerra nada más; estamos haciendo una profunda revolución de sentido social que se inspira en las enseñanzas de la Iglesia. Habrá menos ricos, pero también habrá menos pobres.»

No en el sector de la enseñanza donde los ateos y extranjerizantes del propio solar causaron mayores estragos. En su plan diabólico de descatolizar a España, fueron la infancia y juventud el objeto preferente de sus afanes sectarios. Por el rescate de nuestros auténticos valores culturales, cuya exuberante floración confiamos a las nuevas generaciones, se yerga la Patria a la voz y mando de Franco, el primer español e hijo predilecto de la Iglesia.

Esta ha recobrado en el nuevo estado sus fueros y efectividad de la misión divina de enseñar a las gentes.

Entre los indiscutibles éxitos del Generalísimo está la creación de la Junta Técnica, de la que es una rama la Comisión de Cultura y Enseñanza. Basta examinar en rápida ojeada la actividad desplegada en materia docente por los vocales de esta Comisión, para ufanarse del acierto en la elección de sus eminentes directores, acierto que se extiende, no sólo a la capacidad y ardiente patriotismo de las personas, sino también a la coincidencia de ideas y principios que adquieren cuerpo y realidad en la legislación oficial.

Ya en el curso pasado se verificó la radical reforma de la escuela primaria: el santo Crucifijo y la bandera roja y gualda en su sitio de honor; cantos y alabanzas a María Inmaculada, una educación cristiana y patriótica honda y sentida, y el Magisterio acudiendo en masa a los cursos de orientación profesional y religioso organizados por la Junta Técnica y por nuestras asociaciones.

En el cúmulo de inquietudes que siente el Generalísimo no se limita a procurar el bienestar de la instrucción religiosa a los niños. Error muy arraigado en la época liberal. Tiene un concepto más sólido y fundamental de la formación espiritual del hombre y desea que llegue también a nuestros bachilleres y universitarios. Bien lo dice en sus últimas declaraciones: «Como si la enseñanza moral religiosa, que es la mayor necesidad cultural del hombre, fuera cosa de niños, se da solamente en las Escuelas elementales y, a lo más, en el bachillerato. Así muchos llegan a la conclusión de que esas enseñanzas son como cuentos de hadas, cosas de angelitos propias de imaginaciones infantiles. En las grandes Universidades de las principales naciones hay estudios de Teología, de Religión y de Historia religiosa.» Y los motivos eficientes que imponen más amplia preparación religiosa están expuestos por él mismo con razonamiento certero y justo: «En los años universitarios se forman los criterios morales y metafísicos que dan un sentido a la vida; el hombre se hace su idea del mundo, de la humanidad, de su destino, de sus deberes. Todo eso, con la historia del catolicismo español, es cultura religiosa superior, que no debe faltar a las generaciones de la nueva España.»

Y para que no falte y recobren nuestras Universidades el pasado esplendor, pregona que todas ellas

serán católicas. Pensamientos claros y profundos, ha tiempo olvidados, y que los vocales de la Comisión de Cultura se apresuran a poner en práctica, colaborando en íntima e inteligente compenetración con el Generalísimo.

Recientes son las disposiciones referentes a los estudios del bachillerato y el acceso de los estudiantes pobres a los colegios de pago, primeros jalones de la total transformación de la enseñanza. Hoy los jóvenes universitarios han cerrado los libros para empuñar las armas en defensa del depósito sagrado de nuestra cultura, profana do por las hordas soviéticas. Cuando llegue la aurora e la paz podrán volver a las aulas limpias de errores y de ciencia racionalista. Esta labor renovadora está en marcha. El ilustre vicepresidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza, don Enrique Suñer, ha emprendido denodadamente la cruzada reconstructora, cruzada de acción y estímulo.

En la sesión de clausura de la Asamblea de la Confederación de Padres de Familia, celebrada en Santiago, anuncia que se publicará un decreto restableciendo las enseñanzas de Religión en las Normales, Institutos y Universidades. Se ha implantado ya en los cursos del bachillerato. Adelanta también la creación de cátedras de Dantología en las Facultades de todas las Universidades y se ocupa igualmente de la selección en el alumnado y en el profesorado.

Por la trascendental significación que tienen para un próximo resurgimiento docente, reproducimos las palabras pronunciadas en el solemne acto de entronizar la imagen de Jesús en el Instituto de Bilbao el 15 del actual.

Dice el señor Suñer: «Empleza un curso académico y venís a un centro de enseñanza donde vais a recibir una cultura que es la base fundamental del progreso, porque sin cultura no hay sociedad civilizada.»

Sin embargo, he de hacer una afirmación de doble importancia en estas circunstancias: La cultura, con ser mucho, con ser factor importantísimo, no es ni lo mejor ni lo más trascendente en la obra actual. Antes que eso, es indispensable llevar al alma del alumno el sentimiento en su doble aspecto, el amor a Dios y a la moral cristiana, de una parte; y por otra, el sentimiento de la Patria, que tiene que ir unido al de la unidad nacional, ya que no puede haber una patria grande sin una España completa, unida.

El acto de hoy es de un optimismo alentador. Desde donde residía, nubes como telarañas ocultaban la realidad de la existencia de un sentimiento, cuyos conceptos son de ayer y son de hoy. Puedo asegurar que esta región es tan española como la más española de todas, y os felicitó sinceramente por haber sabido conservar en medio de una atmósfera plagada de tópicos y de intoxicaciones del espíritu, el sentimiento de la Patria que hoy habéis patentizado en forma espléndida.

La Federación lleva muchos años desplegando la bandera de la enseñanza española, inspirada en las doctrinas de la Iglesia Católica, experimenta la íntima satisfacción de ver en pleno desarrollo el ideal con tantos esfuerzos defendido y sellado con la sangre de sus mártires.

NICOLÁS ORTEGA MORALES

De la Sección de Propaganda de la F. C. M. E.

Luis García de la Herrán
Fundición de hierro y bronce
SEGUNDA AGUADA CADIZ

"Aquello de Clavijo, Valencia y las Navas, puede ser esto de ahora,,

En la estación de Silesia Delbos es saludado por von Neurath

Berlin, 4.—En su viaje a Varsovia, ayer mañana pasó por Berlín el ministro de Negocios Extranjeros francés, Delbos. El embajador de Polonia en París, que se dirige a su patria en viaje de vacaciones, se encontró con el ministro francés en el mismo tren. En la estación el ministro fué saludado por el embajador de Francia en Berlín. Asimismo en la estación de Friedrichshafen fué cumplimentado por el embajador de Polonia en Berlín y por el encargado de Negocios checoslovaco. En la estación de Silesia, donde el tren se detuvo un cuarto de hora, subió al vagón el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, von Neurath. Delbos conversó con el ministro alemán durante todo el tiempo que duró la parada del tren, en presencia del embajador de Francia en Berlín.—(D. N. B.)

La llegada de Delbos a Varsovia

Varsovia, 4.—Los periódicos de la mañana saludan en términos calurosos la llegada de Delbos a Varsovia. «Garreta Volska» hace resaltar la solidez de la alianza franco polaca. Una vez más Delbos tendrá ocasión de convencerse de cómo el pueblo polaco comprende la necesidad de este entendimiento.—(D. N. B.)

Von Neurath obsequia con un almuerzo de despedida al embajador del Japón

Berlin, 4.—El barón von Neurath y su esposa ofrecieron un almuerzo de despedida al embajador del Japón en Berlín, que en breve abandonará su puesto. Al almuerzo asistió también la esposa del embajador, así como los miembros de la Misión diplomática japonesa y sus esposas.—(D. N. B.)

Gran condecoración belga al mariscal italiano Balbo

Tripoli, 4.—La Delegación colonial belga, entregó esta mañana al mariscal Balbo la gran condecoración de la Cruz de la Estrella Africana, con la que el Gobierno belga recompensa los servicios realizados por la aviación italiana con motivo de la búsqueda del aviador belga Hanset, desaparecido en el desierto con motivo de un concurso aeronáutico celebrado en esta ciudad.—(Faro)

F. Garrido

Objetos de Arte-Incrustaciones de Oro sobre acero y Grabado Quiloso de la Catedral TOLEDO

"Santiago fué la ayuda del Cielo, El Cid el brazo de la fuerza, Alfonso la espada del triunfo, Isabel y Fernando la Idea hecha poesía,,

(Crónica del Tebib Arrumi).—Vais a permitirme, amigos que me escucháis, que hoy a falta de hazñas que describir y encuentros que relatar, os hable sugestivamente de algo que pasó ayer por mi emoción. Por singular coincidencia, el cronista de guerra, metido ahora en andanza de paz, besó ayer la tierra de Burgos para presenciar la solemnidad inolvidable de la constitución de la Junta Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. en el Monasterio de las Huelgas y cuando acababa de llegar a Castilla, procedente del Norte de Galicia. En aquella tierra de maravilla, por buen español y buen gallego, el periodista se dió el regalo de acudir a Santiago para allí venerar las reliquias del Santo Apóstol que combatió por España y como tal guerrero nos dió una de nuestras definitivas victorias raciales; ante el sepulcro de San-

tiago el alma extasiada siente la grandeza del ayer que hoy vuelve a florecer para gloria de Dios y de la Patria.

Con esa emoción en el pecho—digo—di ayer con mis huesos en Burgos. Casi instintivamente mis pasos me condujeron en una ruta subconsciente hasta la catedral y de nuevo se quedó suspenso el ánimo ante el sepulcro del Cid, brazo el más recto en todo tiempo de la vieja España y ante aquel mármol blanco que conmemora al que tuvo 15 reyes por vasallos. Ante el sepulcro del vencedor de las Navas de Tolosa, fui en peregrinación emocionada. Alfonso VIII marca en las Huelgas de Burgos, dentro de su sepulcro, ese ímpetu actual de la gloria nacional porque aquello de Clavijo, Valencia y las Navas, puede ser esto de ahora, españoles que me escucháis. La semilla vertida por el campo por el héroe, por el rey batallador no se perdió, sino que termina en el triunfo de ahora.

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO

El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generos de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

El Papa envía socorros a Asturias

Monseñor Antoniutti los lleva

Bilbao, 4.—El representante de Su Santidad el Papa en España, Monseñor Antoniutti, ha salido para Asturias con el fin de llevar a los sacerdotes sobrevivientes y a los fieles de aquella región que tanto han sufrido bajo la dominación marxista, la paternal simpatía y una especial bendición del Pontífice.

Lleva también el Delegado Apostólico una cantidad importante de dinero con que el Papa quiere socorrer a los huérfanos y demás niños pobres de Asturias.

Monseñor Antoniutti se detendrá unas horas en Santander, en cuyo seminario se hospedará. Una vez más demuestra Su San-

tidad el interés que siente por nuestro pueblo acudiendo a remediar las necesidades espirituales y materiales de un grupo de españoles en conmovedor gesto de Padre Común de los fieles.

Fabricación Tapón de Corona. Artículo para precintaje. Tapones de roble para barriles Jerez E. RIVELÓT.

EL FRENTE Y NOSOTROS

MADRINAS DE GUERRA | PETICION DEL COMBATIENTE

Solicitan madrinas de guerra:

Pedro Castaño, sargento de la Legión, 10.ª bandera, 4.ª compañía.

Cirilo Arranza Reyes, sargento de la 9.ª bandera, 36 compañía de ametralladoras.

Bernardo Asenjo García, soldado del servicio de automovilismo de Marruecos.

Santiago Marín y Domingo Arellano, de Regulares de Larache número 4, P. M., del 6.º tabor.

Anastasio Corcero Rodrigo y José Campiña Pérez, sargentos del batallón de Infantería núm. 161, 1.ª compañía.

Sargentos Francisco Ruiz y A. Gabino García, del batallón B Cazadores de San Fernando núm. 1, 2.ª compañía.

Gonzalo Díaz Briceños, José Fernández Salguero y José Fernández Padilla, sargentos del grupo de Anti-tanques.

Ildefonso González, Narciso Vaca, sargentos, y Benjamín Cano, soldado, del regimiento de Infantería de Argel núm. 27, primer batallón, sección de morteros.

Fausto Artajón, una gramola con discos; Feliciano Elvira, unas gafas y un rosario; Ramón Launceta, Pablo Vivaracho, Enrique Benito, Pedro Palacios y Francisco Coria, un violín, una guitarra, una bandurria y un acordeón. Todos de la 2.ª sección, 2.º pe o tón, 1.ª compañía del batallón B. de Cazadores de San Fernando núm. 1.

Cristóbal Rojas, una guitarra; Antonio Luna, un violín; Francisco Alcántara, una bandurria; Antonio Rodríguez, un acordeón; Francisco Denis, una flauta; Juan Harredo, una zambomba y el sargento Pantaleón Pérez (director) una batuta. Todos de Regulares de Tetuán 1, 1.ª compañía del 3.º tabor.

La «Escuadra de Pasa» de la 3.ª compañía del primer batallón expedicionario de Canarias, una pluma estilográfica y un acordeón.

Guillermo García Robles, libro de Juana de Arco, «El Sur de España en la reconquista de Madrid»; Santos Canto Rodríguez, una bandurria; Zacarías Congosto López, unos guantes, y para todos una medalla de la Virgen del Sagrario.

Es modificado el Consejo del Ejército inglés

Londres, 4.—Todos los periódicos de la mañana ponen de relieve que la modificación introducida por el ministro de la Guerra en el Consejo del Ejército, constituye una modificación de esta institución. El «Daily Telegraph» dice que esta modificación en el Consejo del Ejército nunca se efectuó desde su fundación. Puede, por tanto, sacarse en consecuencia que se trata de una crisis en el Ejército. Tal vez pueda tratarse, sin embargo, de la necesidad de confiar los destinos superiores a oficiales nuevos.—(DNE)

Unas palabras del Caudillo abren el libro de actas del Consejo

Burgos, 4.—El libro de actas del Consejo Nacional de F. E. T. de las J. O. N. S. está ricamente encuadrado en pergamino y en su primera página el Caudillo ha escrito unas palabras alusivas a la misión que le incumbe cumplir al Consejo.

Café y Restaurant Pedraza

Prado, 11.— Talavera de la Reina

ELALCAZAR EN LA PROVINCIA

SANTA CRUZ DEL RETAMAR

Velada benéfica

Hoy 5 de diciembre, a las cuatro de la tarde, el Cuadro Artístico de Móstoles, denominado «Los Gorris», dará en este pueblo una velada teatral a beneficio del «Aguiñalido del Soldado».

Dado el fin patriótico del acto y los méritos artísticos de los actores, esperamos que tanto de Santa Cruz, como de los pueblos cercanos, sea excepcional la concurrencia.

Los estudiantes de Chicago contra el comunismo

Chicago, 4.—Varios estudiantes de la universidad de Chicago, detuvieron la defusión de la propaganda y publicaciones comunistas.

Esto parece dar a entender que la opinión pública empieza a manifestarse contra el estado destructor comunista.—(Faro).

Reformas en el Ejército inglés

Londres, 4.—La agencia «Star» informa que el Ejército inglés piensa hacer varias modificaciones, entre ellas el arriamiento de las guarniciones coloniales en Hong Kong, Singapur y Egipto.—(Faro).

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL.

Por su gran parecido al Café en color, y paladar y baratura; se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCIA MARIN
Beato Diego de Cadiz. — Cadiz.

En Viena se celebra el matrimonio de un príncipe con una actriz

Viena, 4.—Esta mañana, en la iglesia de Kahlenberg, se ha celebrado en la más estricta intimidad, el matrimonio del ex vicecanciller austriaco príncipe de Staremborg con la célebre actriz Nora Breger.

Ayer noche la actriz trabajó por última vez en el Bureteatre que fué saludada al terminar el espectáculo con calurosas aclamaciones.—(Faro).

Alekhine vence a Euwe en la 23 partida de campeonato de ajedrez

Rotterdam, 4.—La 23 partida de campeonato de ajedrez entre Euwe-Alekhine terminó después de 50 jugadas, quedando Alekhine con 35 puntos, y Euwe, con 9,5.—(D. N. B.)

BOCADILLOS DIAB

LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

Sangrientos incidentes en Shangai al desfilarse las tropas japonesas

Un coreano arroja una bomba sobre las fuerzas

Shangai, 5 (madrugada).—Se registraron sangrientos incidentes en la concesión internacional durante un desfile de las tropas japonesas. Según la Agencia Domei, fué lanzada una bomba, probablemente por un chino, desde un edificio de la calle de Nankin, en el momento en que pasaban las tropas. A consecuencia de la explosión, resultaron muertos tres japoneses y un agente de Policía chino. Otros dos agentes, uno inglés y otro chino, quedaron gravemente heridos. Según otras informaciones, no se registraron víctimas. El autor del atentado, un coreano, fué muerto.—(D. N. B.)

Sigle el gran avance japonés más allá de Shangai

Shangai, 5 (madrugada).—Esta mañana, entre las once y las doce, hora local, los japoneses hicieron una demostración militar en esta ciudad.

Más de cinco mil soldados nipones, afluyeron del oeste y del norte cruzando el río que llega hasta el centro de la capital. Las columnas niponas estaban integradas por artillería, infantería y caballería.

Situándose por el Garden Bridge, señalaron la frontera entre la ciudad y la concesión inglesa y el

límite con la ciudad últimamente conquistada en Soochou.

Se afirma que mañana se hará igualmente con la concesión francesa.—(Faro).

«No hay amenaza para Inglaterra», dice la Prensa nipona»

Tokio, 5 (madrugada).—El periódico «Asahi», escribe que el establecimiento de la paz y el orden en Shangai, es una prueba para China, para cambiar su actitud política y también para Gran Bretaña, que debería esforzarse para normalizar la de Hong Kong, que se ha convertido en una base de aprovisionamiento del Ejército chino y de refugio de los antiponistas.

El periódico subraya también, que los periódicos ingleses indican que el Japón, con esta insistencia sobre sus colonias, constituye una amenaza para la Gran Bretaña, cuando por el contrario es verdad, que el estado de las colonias inglesas constituyen una amenaza para el Japón.—(Faro).

El representante español en Tokio hace entrega de la nota en que España reconoce al Manchukuo

Tokio, 4.—El representante diplomático español, señor del Castillo, se personó esta mañana en el Ministerio del Extranjero, entregando una nota al embajador del Manchukuo, en la que se hace constar el reconocimiento por parte del Gobierno de Salamanca al Gobierno del Manchukuo.

El embajador de este país, contestó entregando una nota en el que felicita y se felicitaba por el reconocimiento definitivo de los dos países.—(Faro).

Español:

No hables de la guerra sin saber con quién hablas. Vigila el espionaje

El Uruguay va a reconocer a España Nacional

Londres, 3.—Se anuncia que el Gobierno del Uruguay reconocerá en breve al del General Franco.

Pruebas del terror rojo en la provincia de Valencia

Salamanca, 3.—Nuevas pruebas del terror rojo han sido facilitadas por un miliciano pasado últimamente a nuestras filas, quien ha facilitado detalles concretos sobre el pueblo de Algemesi, perteneciente a la provincia de Valencia.

El presidente del comité ejecutivo del citado pueblo, Vicente Gómez, se encargaba personalmente de conducir a las personas de orden a la carretera y proceder a su ejecución después de haberlas sometido a mil torturas. En su repugnante cometido era secundado por su hermano Salvador Gómez, Antonio Biosca y José Pous, vecinos del pueblo.

Entre las 150 personas que cayeron asesinadas por estos humanos transformados en bestias salvajes por las doctrinas marxistas, figuran el sacerdote don Pascual Ferrer, quien después de ser azotado lo mataron en la carretera cuando se hallaba medio sangrando. José Martínez, adicto de Acción Popular que después de ser sometido a una bárbara tortura fué atado y rematado en la carretera de Algemesi a Cullera, y José Salas, jefe de Falange, fueron fusilados cerca de Valencia.

VASCONGADAS

Reunión de la Academia de Bellas Artes en San Sebastián

San Sebastián, 4.—Se reunió nuevamente la Academia de Bellas Artes de San Fernando bajo la presidencia del Conde de Romanones y con asistencia de la mayor parte de académicos de número residentes en la zona liberada y de los correspondientes de Guipúzcoa. Se dió cuenta de un expresivo telegrama de S. E. el Generalísimo, en el que agradecía su nombramiento de director honorario de la Academia, así como otros del presidente de la Junta Técnica del Estado, contestando al saludo de la Corporación. Se leyeron comunicaciones de la Academia de San Telmo de Málaga y de los delegados de Bellas Artes de dicha ciudad y de Badajoz, así como de otras eminentes personas. Descuella por su interés el documento enviado por la Academia de Bellas Artes de Lisboa y remitido por su director el ilustre arquitecto y crítico del arte, señor F. Guerniñola quien protesta y se lamenta de la destrucción de nuestra riqueza artística llevada a cabo por el estado marxista. Se acordó contestar con una moción de gratitud a la prestigiosa, Corporación portuguesa. Gran parte de la sesión se dedicó al conocimiento de un interesante trabajo que ha de presentar el Generalísimo Franco y a la Junta Técnica en el cual se analiza la labor que la Academia piensa llevar a cabo para recuperar los objetos de arte y realizar la construcción de monumentos destruidos.

Así mismo se dió cuenta de cómo la Academia cooperaba cerca de las filiales extranjeras para recuperar dichos objetos. La ponencia fué aprobada por unanimidad, acordándose entregarla a la superioridad.

La Legión portuguesa en San Sebastián.—Llega también el embajador de Alemania

San Sebastián, 4.—Llegó a esta ciudad una comisión de la Legión portuguesa acompañada del Secretario general del servicio exterior señor Rodríguez Fontana, que fué cumplimentada en el hotel donde se hospeda, por el secretario provincia de F. E. T. señor Rivilla, y el subdelegado de Prensa del Estado, Estrambasaguas. Mañana visitarán en Irún, sus ruinas, el fuerte de San Marcial, y «Auxilio Social», y serán obsequiados con un almuerzo ligero.

Llegó también el embajador de Alemania, que fué cumplimentado por las autoridades.

La caja municipal de ahorros ha abierto una suscripción para el «Aguinaldo del Soldado».

Inauguración de un transbordador entre Portugalete y Las Arenas

Bilbao, 4.—El jueves se inauguró un transbordador flotante entre Portugalete y Las Arenas en sustitución del soberbio puente que fué destruido por los rojos separatistas. Este transbordador soluciona el grave problema de comunicación entre ambas márgenes del Nervión en las cercanías del puerto exterior.

Bilbao y la recaudación para el «Aguinaldo del Soldado»

Bilbao, 4.—El jueves, segundo día de recaudación para el «Aguinaldo del Soldado», se han recibido donativos por valor de 50.000 pesetas.

Todos los bienes de la Sociedad Archando, incluido el ferrocarril funicular, valorado en 800.000 pesetas, han sido cedidos al Ayuntamiento de Bilbao. Los alquiladores de películas han ofrecido gratuitamente durante una semana todas las que sean necesarias en beneficio del «Aguinaldo del Soldado».

300.000 pesetas para las brigadas navarras

Bilbao, 4.—Los patronos mineros de Vizcaya en prueba de gratitud a las brigadas navarras y cuyo heroísmo ha hecho posible la explotación de la riqueza minera, han enviado a la esposa del general Solchaga, la cantidad de 300.000 pesetas para ser empleadas en beneficio de los soldados de las brigadas navarras.

Grandes mejoras en la cárcel de mujeres de Málaga

Málaga, 4.—En la prisión de esta capital, destinada a mujeres, se ha verificado en la mañana de hoy, con asistencia de las autoridades, el descubrimiento de dos lápidas, una dedicada a las mujeres, y la segunda a un grupo de malagueños, cuya generosidad ha permitido realizar en el establecimiento obras que transforman un caserío antiguo en un edificio modelo, que cuenta con todos los adelantos y detalles para mejorar las condiciones de vida de cuantos en la etapa de dominación marxista llevaron el luto al seno de innumerables hogares malagueños.

Talleres de costura, dormitorios higiénicos, lavaderos, departamentos de aseo, cocinas de enfermería, todo en perfecto estado de orden y en inmejorables condiciones de aseo.

Están confiadas a las Hermanas de la Caridad, que en su inimitable labor de sacrificio han querido llevar a cabo una honda transformación de la moral de la población reclusa. El acto resultó grandioso, dándose innumerables vivas al Caudillo y a las autoridades, pudiendo comprobar todos cómo se ganan para la nueva España estas almas perdidas por las falsas predicaciones marxistas.

Los rojos se esfuerzan por aumentar la recluta para las brigadas internacionales

San Sebastián, 4.—Según comunican de Barcelona, el presidente del Socorro Rojo Internacional en la España soviética ha manifestado a Companys que los agentes de dicha institución en el extranjero, han recibido la orden de hacer una intensa propaganda por la España soviética y de redoblar sus esfuerzos para reclutar voluntarios para las brigadas internacionales.

Ha llegado a Barcelona una delegación del Comité belga antifascista, dando cuenta de la labor realizada en Bélgica a favor de la causa roja española. Los marxistas han prometido acentuar sus esfuerzos en pro del Socorro Rojo Internacional.

ANDALUCIA

Para el monumento a Calvo Sotelo se llevan piedras históricas de Sevilla

15.000 pts. para el «Aguinaldo del Soldado»

Sevilla, 4.—El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado contribuir con 15.000 pesetas al «Aguinaldo del Soldado». Se encuentra en esta ciudad el señor Vellando, presidente de la comisión del monumento a Calvo Sotelo, que ha visitado a las autoridades. El señor Vellando piensa llevarse con destino al monumento que se erija una piedra de la Catedral y otras extraídas de los templos que fueron destruidos por los marxistas el día 18 de julio de 1936.

Se terminan en Huelva grupos de casas ultrabaratadas

Huelva, 4.—Ha sido firmada el acta de recepción de los dos primeros grupos de casas ultrabaratadas que han sido construidas en el Real de la Feria. Las casas terminadas son capaces para 16 familias. La construcción de estos dos grupos ha sido realizada con el importe de lo recaudado en una suscripción popular.

El día de la Inmaculada se celebrará en Sevilla la primera piedra de las viviendas para inválidos

Sevilla, 4.—El día de la Inmaculada se celebrará en la barriada de Triana el acto de colocar la primera piedra para la construcción de cien chalets y una iglesia, correspondiente a la obra nacional constructora de viviendas para los inválidos de la guerra, empleados y obreros iniciada por el general Queipo de Llano. El acto será revestido de toda solemnidad pues bendecirá los terrenos el Cardenal Segura.

Cerca de 150.000 pesetas para el acorazado «España»

Huelva, 4.—La suscripción para el acorazado «España» asciende, únicamente en la capital, a 145.000 pesetas.

BALEARES

Nuestros puertos trafican normalmente con Inglaterra

Palma de Mallorca, 4.—Procedente de Inglaterra ha llegado a este puerto el barco mercante inglés «Kirland», con carga de semilla de patatas inglesas.

Después de cargar en este puerto una partida de almendrán, ha salido para Génova.

También ha salido de este puerto con dirección a Málaga el barco mercante inglés «Ferele», con cargamento de albarieques y carga general.

Ambos barcos pertenecen a la compañía inglesa «Curie & Lins».

MARRUECOS

El Alto comisario de Marruecos jura el cargo de consejero en la Alta Comisaría

Tetuán, 4.—Con la autorización del Generalísimo se ha celebrado esta mañana solemnemente en el salón de recepción de la Alta Comisaría el acto de prestar juramento el Alto comisario como miembro del Consejo nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S. Al acto asistieron el reverendísimo obispo de Gallipoli, jefes y mandos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., autoridades civiles y militares, testigos e invitados.

El acto resultó brillantísimo, y tanto al principio como al final de la ceremonia, la banda de música interpretó los himnos nacionales.